



COMENTARIOS

Arica, una zona de sacrificio

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) presentó su Cuenta Pública 2025, destacando avances, entre otras materias, en el control de ingresos legales enfatizando que, para fortalecer la vigilancia, se restableció el control carretero en Cuya, al sur de Arica, dejando a nuestra ciudad como zona de sacrificio, para que la mosca de la fruta no ingrese al país (...) como si no fuéramos parte de este. Arica también es parte de Chile, entonces ¿por qué pagamos este elevado costo en Cuya?, una localidad cuyos habitantes llevan 10 meses sufriendo por los constantes derrumbes, rodados y cortes intermitentes de la denominada Cuesta de la Cultura Chinchorro, ex cuesta Camarones, ubicada en la Ruta 5, la principal autopista chilena que debiera conectar, permanentemente, a nuestra región hacia el sur.

Esta situación tiene a Arica con una conexión terrestre inestable e intermitente con el país, afectando a las personas más vulnerables que deben desplazarse a otras ciudades, ya sea por temas médicos, económicos o familiares, porque quienes cuentan con recursos económicos, utilizan líneas aéreas hasta Santiago y luego se dirigen a ciudades como Iquique, Antofagasta o La Serena porque los vuelos interregionales hacen más de una década que no existen.

Ni hablar de las quemas ilegales diarias en Cerro Chuño o de los precursor-



Pesadumbre da que ninguna de estas graves problemáticas de nuestra región sean suficientes para que el Gobierno Central establezca un sentido de urgencia...”

José Miguel Pilo Durana Semir
Senador
Arica y Parinacota

res químicos decomisados y acopiados en el puerto de Arica, que constituyen un peligro para la salud y seguridad no sólo de la comunidad portuaria, sino para la población de Arica, en general y el ecosistema marino, situación que he denunciado a lo largo de todo el año, enviando oficios y llevando el tema a La Moneda y al Congreso.

Pesadumbre da que ninguna de estas graves problemáticas de nuestra región sean suficientes para que el gobierno central establezca un sentido de urgencia en dar solución y sigue actuando como si esto fuera una nota a pie de página. Mal!